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Звание почетного
гражданина было утверждено
еще в конце девятнадцатого
века в 1885 году императрицей
Екатериной, но после
революции 1917 года было
забыто. Традиция присвоения
этого звания, являющегося
высшей формой поощрения
граждан за выдающиеся
личные достижения в
общественно значимой для
жителей сфере района,
направленной на благо
населения района, была
восстановлена в середине
двадцатого столетия. Об этом,
и в целом о практике
присвоения звания «Почетный
гражданин» школьникам рас+
сказывала краевед Елена
Рудольфовна Уткина, детально
изучавшая это явление долго и
тщательно. Материал о
педагогах+почетных гражданах
многие годы собирала по

ВСТРЕЧА С
ПОЧЕТНЫМИ

ГРАЖДАНАМИ

Девятнадцатого марта в малом зале районного
Дома культуры состоялась встреча почетных
граждан района с жителями села и
большесельскими школьниками «Судьба моя в
судьбе района». В почетном президиуме были три
человека, удостоенных большесельцами этого
звания  – Вадим Иванович Борков, Владимир
Николаевич Ущев, Антонина Николаевна Левашова
люди известные как в районе,
так и за его пределами.

ИНТЕРВЬЮ

Продолжение. Начало в №25
ЖИЛИЩНОЕ И
КАПИТАЛЬНОЕ

СТРОИТЕЛЬСТВО
� Насколько активно велось

в 2014 году строительство?
+ Оно не останавливалось.

Планировалось в конце
минувшего года сдать в
эксплуатацию 24 квартирный
дом на ул. Заречной, но по ряду
причин сдача перенесена на
2015 год. А всего в районе за
прошлый год сдано в эксплуа+
тацию 2609 м.кв. жилья  + 48
индивидуальных жилых домов,
при плановых цифрах 1500 кв.
метров. Обязательства перед
правительством области
выполнены.

� Что введено в строй из
значимых объектов?

+Как я уже отмечал в начале
нашей беседы, самым зна+
чимым стал ввод пристройки на
60 мест к детскому саду
«Березка». Это позволило не
только обеспечить
дополнительными местами в
дошкольном учреждении, но и
значительно улучшить
условия работы сущест+
вующего садика – рекон+
струирован пищеблок, обору+
дован прекрасный зал для
занятий, заменена часть
коммуникаций.

Проведена реконструкция
мостового перехода через реку
Койка у деревни Дерягино.
Длина моста 29,1 метра. Это
современное, надежное соору+
жение, которое решило
проблему связи с деревней
Терехово.

Завершено строительство
разводящих сетей газопровода
в Большом Селе по ул.
Мясникова, протяженностью
4611, 8 метра. Это третий этап
газификации. Силами физичес+
ких лиц проложено 411 метров
газопроводов, выполнен 21
газопровод в индивидуальные
жилые дома и 3 газопровода –
ввода в торговые предприятия
и офисы.

Радует то, что люди желают
жить лучше и решают свои
жилищные проблемы. За год
выдано 87 разрешений на
строительство, выдано 50
разрешений на ввод в
эксплуатацию различных
объектов, подготовлено 119
актов выбора земельных
участков для предоставления
физическим  и юридическим
лицам под строительство.

�Каковы перспективы в
строительстве на 2015 и
ближайшие годы?

+ К концу 2015 года
планируем завершить
строительство многоквар+
тирного жилого дома в селе
Варегово. Кроме этого дома по
Варегову  подготовлено еще
две площадки под строитель+
ство малоэтажного жилья и
уже пришел застройщик,
будем надеяться, что он не
подведет. Подготовлены  две
площадки под жилищное
строительство + одна  в д.
Сельцо, вторая в с.Варегово, по
которым уже все необходимые
процедуры проведены – они
поставлены на кадастровый
учет. Но  скорее всего, это уже
на обозримую перспективу,

которая будет зависеть от
экономической ситуации. Но,
надеюсь, что соглашение,
заключенное с правительством
области на 2015 год тоже будет
выполнено. Также сформиро+
ваны две площадки под
строительство детских садов  +
одна в Новом селе, вторая в д.
Сельцо. В новом Селе это будет
школа – сад. Во всяком случае,
мы считаем, что такой вариант
будет актуален. По всем
планам и программам по
строительству работаем с
Департаментом строительства
области и другими
соответствующими департа+
ментами.

� Владимир Алексеевич, у нас
есть такая категория, как
льготники – это многодетные
и малообеспеченные семьи,
которым участки под строи�
тельство должны выделяться
бесплатно. Есть ли у них
возможность получить землю
под строительство?

+ Как мы уже говорили ранее,
у нас была сформирована
огромная площадка под
индивидуальное жилищное
строительство  + за заправоч+
ной станцией. Это более 70
участков. На сегодня там нет ни
одного свободного участка, но
для льготников зарезер+
вированы 7+8 участков,
остальные уже приобретены.
Многодетные семьи обра+
щались, но пока среди них
желающих строиться немного и
проблем в случае новых
обращений не будет.

ГАЗИФИКАЦИЯ
� Владимир Алексеевич, ведя

речь о перспективах в
строительстве, нельзя обойти
вниманием вопрос продол�
жения работ по газификации
населенных пунктов района.
Что  и когда будет газифи�
цировано в ближайшее время?

+ Мы практически
завершили 2 и 3 очереди
газификации правобережной
части Большого Села в
квартале улиц Мясникова,
Усыскина, 1+я и 2+я Северные
улицы, Молодежная, Ло+
мовская, Ломовской переулок,
Ольховая, д. Шамнино. Работы
выполнены за счет
спецнадбавок за транспор+
тировку  газа. Освоено 8000тыс.
рублей. Завершена сдача
линейной части газопровода на
Дунилово. В 2014 году подго+
товлен проект  газовой
модульной котельной в с.
Дунилово.

� И когда будет реализован
данный проект?

+ В 2015 году. Департаментом
строительства выделено 15
миллионов рублей на
строительство газовой ко+
тельной. Планируем, что до
начала отопительного сезона
2015+2016 годов работы по
строительству модульной
газовой котельной будут
завершены. Уже объявлен
аукцион, ждем подрядчика.

�  Несмотря на то, что сделано
в направлении газификации
вроде бы и немало, у населения
все еще возникает масса
вопросов, например, по
прокладке газопровода к
отдельным участкам улиц и

переулков районного центра.
Будут ли продолжены работы
в этом направлении?

+ Стараемся учесть все
«глухие» зоны. В свое время
при проектировании газо+
провода по ряду причин, может
объективных, а может и
субъективных из проекта
выпало немало улиц и
отдельных домов. Поэтому мы
провели учет всех выпавших из
ранее подготовленных проек+
тов улиц и домов. В прошлом
году была подготовлена и
прошла техническую
экспертизу проектная до+
кументация по небольшим, еще
не газифицированным участ+
кам в д. Сельцо, ул. Садовая, 8
Марта. На 2015 год выделены
средства на газификацию этих
улиц. В настоящее время
объявлен аукцион, по его
завершению увидим, какой
подрядчик придет и до конца
года есть возможность
получить природный газ на
плиту и на этих, ранее
выпавших из газификации
домов и улиц. И все равно,
несмотря на всю проделанную
работу действительно остается
несколько улиц и домов, куда
нужно подводить газ. Это и
улица Молодежная, Челюс+
кинцев – у пруда два
многоквартирных дома все еще
не имеют природного газа, и на
пл. Советской.

� Есть ли у них шанс
дождаться в своих квартирах и
домах природного газа?

+ Есть. Несмотря  на все
экономические трудности, мы
запланировали в бюджете
средства на проекты по
газификации названных домов.
Приятно, что и население не
ждет милости, а за счет
собственных средств активно
подключается к газификации
индивидуальных домов.
Проложено 0,5 км. газопроводов
к частным домам, которые
получили не только газ к плите,
но и перевели отопление своих
домов с дров – на природный газ.

� Препон при получении
документации на подключение
к газовой системе частного
сектора не возникает?

+ Мы стараемся всю
разрешительную, документацию
готовить максимально быстро.
Понимаем, что населению в
данном вопросе нужна помощь.

� Что в ближайших планах по
газификации?

+Планируем начать реали+
зацию двух основных проектов
– два объекта – Разводящие
сети в с. Дунилово  и подготовка
проектно+ сметной докумен+
тации на строительство
газопровода высокого давления
к котельной микрорайона
Сельхозтехники.

На далекую перспективу
строить планы может и не
стоит, но задумки уже есть. Что
касается  реального – все и
сразу не сделаем. Но если
удастся реализовать даже то,
что запланировано уже будет
хороший задел на 2016 – 2017
годы.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

архивам, используя данные
школьных музеев, воспо+
минания родных и коллег+
педагогов, Ирина Борисовна
Штабова, поделившаяся на
встрече, имеющейся у нее
обширной информацией.

С рассказом о почетных
жителях, получивших это
звание  в разные годы – об
учителях, сельхозработниках,
инженерах, руководителях
различного ранга  и простых
тружениках – выступили
ведущие встречи: сотрудники
музея и библиотеки. С
неподдельным интересом
слушали ребята и взрослые
гости встречи рассказы о жизни
почетных граждан непосред+
ственно из их уст. И каждому
из них было о чем рассказать,
особенно о тех людях, с
которыми им довелось вместе
работать.

Юлия СОКОЛОВА

российско�белорусская группа
«БЕЛОВЕЖСКАЯ ПУЩА»

4 апреля в РДК в 16.00
В концерте прозвучат известные песни

«Беловежская пуща», «Мои сны»,
«Косил Ясь», «Кадриль», «Вероника», «Беларусь»,

«Вологда» и многие другие.
Стоимость билета 300 рублей.

Для детей и пенсионеров – 250 рублей.

Справки по телефону 2�14�32.

ОРГАНИЗАЦИЯ на постоянной основе
ЗАКУПАЕТ ПИЛОМАТЕРИАЛ

лиственных пород +7(962)205�90�43 Галина ОКУНЕВА
(продолжение следует)
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Читая эту публикацию, наверно,
у многих тружеников района,
которые работали в те годы,
встрепенулись сердца. На снимке
– люди, которых уважали, любили,
ценили за их отношение к труду, а
руководителей – за доброе
уважительное отношение к своим
подчиненным. Они и до сих пор
кажутся нам живыми, хотя многих
уже давно нет на этом свете….
Милые, дорогие лица, казалось, что
они всегда будут рядом  с нами,
будут также как и прежде, жить
для народа и служить народу. Мы
работали под их руководством и
всегда знали, что если нужно,
найдем и понимание, и помощь и
поддержку, получим добрый и
своевременный совет.

Мне очень нравилось работать,
когда РК КПСС возглавлял Вадим
Иванович Борков. Вспоминаю
случай: он приехал к нам в
Шельшедом на зерноток,
посмотреть, как хозяйство
справляется с переработкой
намолоченного зерна. И получилось
так, что именно в тот момент многие
сортировки не работали, с ними что+

то произошло. Мне стало так стыдно,
словно я была виновницей простоя
машин. Постарались быстро все
наладить. А на другой день Вадим
Иванович снова был в хозяйстве,
посмотрел – все работает, и говорит:
«А машины стояли потому, что у Вас,
Валентина Ивановна, не вся
наглядная агитация на зернотоке
была оформлена (а сам улыбается),
теперь – другое дело».

Мы, партийные работники, очень
уважали своих партийных
руководителей, а Вадим Иванович
Борков и до сих пор в памяти бывших
рабочих. Он всегда без грубости, без
всякой злобы, относился к своим
рабочим, труженикам полей и ферм,
и они отвечали ему взаимностью. Он
всегда был в курсе всех дел и событий
в районе. И не понаслышке, а сам
непосредственно бывал на местах. Эти
поездки приучили нас работать
ответственно. Мы ездили и в другие
хозяйства, причем не только своего
района, перенимать опыт , делились
своими успехами. Все это помогало в
работе. И эти поездки остались в
памяти на всю жизнь, ведь мы не
только учились хорошо работать, но

и знакомились с новыми людьми,
видели, как живут труженики других
хозяйств и районов. Я очень
благодарна Вадиму Ивановичу и за
то, что в таких поездках по обмену
опытом, он всегда давал мне  слово
для выступления, значит, ценил.
Хотя наш совхоз и не был в числе
передовых хозяйств, у нас было много
и механизаторов, и животноводов,
работающих отлично, и полностью
отдающих свои силы, опыт, знания,
сельскохозяйственному труду. Не
зря на районных праздниках
большая группа наших рабочих
всегда награждалась грамотами и
ценными подарками.

 И сейчас, проходя по дороге  на
Михальцево, я всегда вспоминаю
Вадима Ивановича Боркова. В то
время я ему говорила., что народу в
этой деревне живет мало, но дорогу
все же сделали. И в настоящее
время население прибавилось,
построено немало домов, пусть и
дачных.

 Спасибо Вам, Вадим Иванович,
за ваши добрые дела, люди помнят
и уважают Вас, бывшего
руководителя района. Не зря Вам
присвоено звание «Почетный
гражданин района». И мы
благодарны судьбе за то, что
довелось когда+то работать под
Вашим руководством.

 Валентина СКЛАДНЕВА

В газете «Большесельские вести» от 14 февраля
2015 года был опубликован материал под
заголовком «В памяти навсегда», рассказывающий
о замечательном человеке Романове Алексее
Васильевиче.

Храм являлся настоящим
украшением окружающей
местности. Каменный,
пятиглавый, с  ярусной
колокольней, он удивлял
прихожан богатым архи+
тектурным декором, ориги+
нальной росписью и
внутренним убранством. В
1893 году храм был обнесен
каменной оградой.

Храм стоит на холме, внизу
которого протекает незамер+
зающая речка Проскурка,
берущая свое начало у
подножия «Золотой горки» и
впадающая в реку Молокша.

По дореволюционным
данным приход был большой,
в него входило 37 деревень, а
это 280 домов, душ мужского
пола +819, женского – 1151.

В  60+х годах ХХ века храм
был закрыт, иконы и
церковная утварь вывезены в
неизвестном направлении,
началось разграбление и
разрушение старейшего
уникального памятника
истории, архитектуры и
культуры Большесельского
района.

Сегодня церковь разбитыми
глазницами окон,
поломанными маковками и
крестами, обезглавленной
колокольней с немым укором
и упрёком смотрит на всех, кто
проходит мимо или посещает
могилы родных и близких на
церковном погосте. И каждый
человек мысленно, про себя
просит прощения за
содеянное кем+то зло, за то,
что не сумели сохранить и
приумножить сделанное
нашими предками…

По мере сил люди
стараются исправить то, что
еще можно. В последние годы
на кладбище, расположенном
у храма, стали наводить
порядок: люди стараются
сделать погост чище,

вырубают кустарники,
спиливают старые деревья,
выкашивают заросли травы и
крапивы. Видна работа
сельского поселения+ осенью
2014 года силами МУП
«Коммун Сервис», под
руководством А.М.Кармана,
вывезено много мусора,
хлама; по периметру бывшей
ограды выпилены заросли
деревьев. Уже стало
традицией в начале июня
ежегодно проводить суббот+
ники по благоустройству
кладбища, хотя, надо
отметить, что людей на них
приходит немного, человек по 12.

Осенью 2014 года, по
договору с Большесельским
сельским поселением, вокруг
храма Валерий Николаевич
Некрасов и Геннадий
Викторович Ермаков провели
большую работу по
благоустройству территории:
вырубили заросли бузины,
скосили заросли травы и
крапивы, убрали мусор. И
многие люди заметили, что
храм будто вздохнул, он стал
светлее, и вроде бы выше, чуть
горделивее. Тогда у
неравнодушных людей
возникла мысль: «А что если
попытаться  начать ремонт и
восстановление храма?!».
Безусловно, работы и средств
понадобится много. Но
главное, начать.

Собрались неравнодушные
люди, а это старосты наших
деревень: Н.Б.Симагина,
Л.В.Садикова, Л.Г.Бара+
банова, Л.М.Безобразова,
заведующая Высоковской
библиотекой Е.А.Лебедева,
директор Высоковского ДК
И.В.Гарускова, ведущий
специалист Высоковского
отдела Большесельского
сельского поселения В.И.Ко+
пошина, наш уважаемый
ветеран сельскохозяй+

ственного производства
А.А.Румянцева, образовали
инициативную группу и
решили, что начнём
восстановление с главного
портика. Там хорошо
сохранилась  роспись – икона
Казанской Божией Матери.
Нашу инициативу  одобрили
отец Сергий (Сабадаш),
администрация района и
администрация сельского
поселения.

Наш общественный совет по
возрождению храма возгла+
вила уважаемая всеми
Александра Алексеевна
Румянцева. Старосты дере+
вень начали работу по сбору
средств. Надеемся, что
найдутся еще единомыш+
ленники.

Мы обращаемся  к
предпринимателям, руко�
водителям предприятий и
организаций, к людям,
которые неравнодушны к
судьбе храма, внести
посильный вклад в его
восстановление.

Пусть будет положено
начало. Всем миром можно
восстановить былую красоту
этого уникального памят�
ника  архитектуры.

Со всеми вопросами
можно обращаться к

А.А.Румянцевой
 по телефонам:

 дом. 2+61+18,
  сот: 8(906)634+06+07;

Копошиной В.И.
дом. тел.:

2+45+72, сот:
 8 (905)645+01+35;
Садиковой Л.В.
 дом. тел:2+78+16,

сот: 8(960)+532+17+26.

В.И.КОПОШИНА,
представитель главы

Большесельского сельского
поселения в Высоковском округе

ПАМЯТЬ СЕРДЦА, ПАМЯТЬ ДУШИ

СПАСЕМ УНИКАЛЬНЫЙ ПАМЯТНИК
На территории созданного в 1935 году
Большесельского района оказалось
более 25 церквей, имевших
многовековую историю, связанную с
жизнью бывших
приходских селений.
На территории высоковского округа
находилось два храма.
Об одном из них
сегодня и идет речь. Сельский храм в с. Герцено,

ранее село называлось
Георгиевское, а церковь –
Гергиевской, построен в 1780
году на средства прихожан. В
начале XIXвека храм украшен
росписями. Иконостас резной,
иконы XVIII+XIX веков.
Престолов три: во имя
Казанской иконы Божией
Матери; во имя
великомученика Георгия
Победоносца; во имя
великомученицы Параскевы,
именуемой «Пятница».

ЧУТКИЙ РУКОВОДИТЕЛЬ
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выпуск 36

РАСПИСАНИЕ БОГОСЛУЖЕНИЙ

ХРАМ ПАРАСКЕВЫ ПЯТНИЦЫ на апрель месяц
СЕДМИЦА 6�я ВЕЛИКОГО ПОСТА (вербная).
3 апреля, пятница.
17:00. Утреня.
4 апреля, суббота.  Лазарева суббота.
09:00. Божественная литургия.
Не в наших человеческих силах сделать бывшее не

бывшим. Но в нашей воле отвергнуть жребий
распинающих, чтобы присоединиться к предстоящим
Кресту Господню. Ибо сегодня, как и тогда, Иисус Христос
незримо, но реально проходит по миру и входит в
иерусалим человеческой души, чтобы в этом малом граде
быть во веки прославленным или вновь распятым. И Он,
как всегда, ведает то, чему предстоит свершиться.

17:00. Всенощное бдение.
5 апреля, воскресение. Неделя 6-я Великого Поста,

ваий (цветоносная, Вербное воскресение). Вход
Господень в Иерусалим.

09:00. Божественная литургия.
Христос пришел и по любви Своей пострадал ради нас.

Он не стал ни великим философом, ни великим
политиком, ни царем, ни императором, Он даже не стал
богатым человеком. Он был в самом низу социума, Он
был там, откуда ничего значимого не могло произойти.
Господь не случайно отказался от силы человеческой, для
того чтобы каждый из нас понял: послание, которое
Господь принес,) это не человеческое послание, потому
что оно входит в логическое противоречие со всем, что
было до Христа, с мироощущением, с философией жизни
людей. Мы должны с доверием отнестись ко всему, чему
учит нас Господь, именно потому, что спасение наше не
от человеческой силы, а от полного человеческого
безсилия, ведь спасение не от человеков, а от Бога.

СЕДМИЦА СТРАСТНАЯ
6 апреля. Великий Понедельник.
08:00. Утреня, часы, изобразительны, вечерня,

литургия Преждеосвященных Даров.
Господь осуждает безплодие, когда человек не приносит

плода, когда вся жизнь проходит,) а плода нет. У каждого
может быть свой плод. Один плод видим только близким,
родным. Есть и такие плоды, которыми наслаждаются
многие,) величайшие изобретения, творческие прозрения,
замечательные произведения искусства. Бывают
удивительные таланты, которыми некоторых
одаривает Бог, чтобы они руководили другими людьми,)
тогда плодом является общее действие многих,
направленное на улучшение жизни. Но Господь, осуждая и
смоковницу, и виноградарей, имел ввиду  в первую очередь
иные плоды, а именно плоды духа. Плод, который
вызревает в глубине человеческой души, должен принести
каждый из нас; и если мы явимся на Страшный Суд, не
имея этих плодов, то будем осуждены и прокляты так
же, как безплодная смоковница.

17:00. Всенощное бдение.
7 апреля, вторник. Великий Вторник.
Благовещение Пресвятой Богородицы.
08:00. Часы, изобразительны, вечерня, литургия

святителя Иоанна Златоустого.
Царица Небесная Дева Мария имела особый благодатный

дар от Бога – на ней не было греха. Она явила Собой чистый
престол, вместилище Божества. И когда Ей выпал суровый
крест – разделять со Своим Сыном все тяготы Его
служения, быть очевидицей страшных мучений и самой
крестной смерти, тогда весь тот дар, который Бог излил
на Пресвятую Деву, соединенный с Ее собственными
усилиями, терпением, кротостью, любовью, чистотой,
привел к тому, что Она по кончине Своей была восхищена
в Божие Царство и ныне предстоит Богу, молясь о роде
человеческом. Мы обращаемся к Царице Небесной как к
матери – как матери Церкви, как к матери всех верующих,
мы приносим Ей свои молитвы, мы разделяем с Ней свою
скорбь и свою радость, подобно тому, как мы разделяем
это с самыми близкими людьми, но знаем, что ближе
матери никого нет.

8 апреля, среда. Великая Среда. Собор Архангела
Гавриила.

08:00. Утреня, часы, изобразительны, вечерня,
литургия Преждеосвященных Даров.

В каком)то смысле отношение человека к деньгам во
многом определяет образ его жизни. Отношение к деньгам
не есть нечто нравственно и духовно нейтральное – это
отношение как бы высвечивает саму сущность человека.
Так, блудница пожертвовала всем ради Господа. А Иуда
похищает то, что ему не принадлежит. Помазавшая
тело Спасителя жила в особом внутреннем мире. Внешне
она, конечно, была женщиной грешной, но внутри нее
происходила огромная борьба. Она осознала свою
греховность, свою неправедность и, желая очистить себя
от тяжкого груза греха, принесла Спасителю эту
жертву. А Иуда был в числе праведных. Он один из
двенадцати апостолов. Он из тех, кто каждый день
слышал слова Господа. Он из тех, кто были свидетелями
Его чудотворений. Он жил не просто в атмосфере особой
духовной жизни – он жил рядом с Богом

воплотившимся… Сребролюбие порабощает человека.
Страсть наживы лишает людей разума, лишает чести,
лишает способности исполнять долг.

17:00. Утреня.
9 апреля, четверг. Великий Четверток. Воспоминание

Тайной Вечери.
08:00. Часы, изобразительны, вечерня, литургия

святителя Василия Великого.
Для нас Новый Завет и пришествие Спасителя ) это

не раз совершенное деяние, а продолжающаяся
реальность, которую мы не созерцаем со стороны, о
которой мы не только читаем в Евангелии, но в которой
мы  участвуем на месте учеников Спасителя,
приобщаясь через хлеб и вино подлинного Тела и
подлинной Крови Спапсителя. Того Тела, в котором было
обновлено человеческое естество, того Тела, через
которое была возрождена человеческая природа, а это
значит, что и мы во Христе через Таинство Евхаристии
возрождаемся к новой жизни и обретаем великую силу
побеждать грех.

17:00. Утреня.
10 апреля, пятница. Великий Пяток. Воспоминание

Святых спасительных Страстей Господа нашего Иисуса
Христа. Строгий пост.

8:00. Царские часы.
Дни Святой Четыредесятницы, Страстной седмицы

были даны нам для того, чтобы перед лицом Божиим
мы могли проанализировать свою жизнь, задав самим
себе нелицеприятные вопросы, испытав свою совесть, и
принести искреннее покаяние в грехах, которые мы
совершаем. Великий пост и Страстная седмица – это
особое время духовного обновления человека. Мы
приближаемся к дню Святой Пасхи, и если кто)то еще
не успел принести искреннее и сердечное раскаяние, если
кто)то еще не нашел в себе силы снять пред самим собой
и пред Богом маску, которую он привык надевать в
общении с людьми, то наступают дни, когда мы должны
это непременно сделать, принеся сугубое покаяние
Господу и причастившись Святых Христовых Таин.

17:00. Вечерня Великого Пятка. Утреня.
11 апреля, суббота. Великая Суббота.
08:00. Часы, изобразительны, вечерня, литургия

святителя Василия Великого.
Господь после смерти Своей снизошел во ад и вывел из ада

праведников. Он вошел туда, где была абсолютная власть
сил тьмы, и тем самым Господь Иисус Христос, Сын
Божий засвидетельствовал ту власть, о которой Сам
сказал в Своем слове:…дана Мне всякая власть на небе и на
земле (Мф.28,18). Нет власти диавола даже над адом, ибо
Господь снизошел в эти адские бездны, разрушил оковы,
связывавшие праведников, вывел их из ада в вечные и
Божественные обители и нам всем засвидетельствовал
Свою безграничную власть над небом и землей, а значит, и
над всей человеческой историей. Он засвидетельствовал
Свою Божественную Силу, с которой никто не может
тягаться, Он засвидетельствовал Свою победу.

20:00. Чтение Деяний святых апостол.
23:00. Полунощница.
12 апреля, воскресение. Светлое Христово

Воскресение. ПАСХА.
00:00. Утреня. Божественная литургия.
Вера становится крепкой и сильной тогда, когда мы

реально переживаем Божие присутствие, когда Господь
касается наших сердец. Если крепка вера, то на сердце
радость, потому что именно через веру в Бога человеку
открываются подлинное счастье, радость, мир, любовь
– самые высокие и самые великие ценности.

Праздник Светлого Христова Воскресения обладает
такой огромной силой воздействия на душу человека
потому, что от Божественного прикосновения к ней в
пасхальную ночь наша немощная и слабая вера
становится хоть чуточку сильнее; но даже это
небольшое изменение мы воспринимаем с радостью,
потому что реально чувствуем и сознаем присутствие
Божие в нашей жизни.

СВЕТЛАЯ СЕДМИЦА
14 апреля, вторник. Вторник Светлой седмицы.

Иверской иконы Божией Матери.
08:00. Утреня, литургия. Богослужение в храме

Рождества Христова.
Преподобный Серафим Саровский всех приходящих к

нему встречал словами: «Христос Воскресе, радость моя!»
Этот православный подвижник постоянно хранил в сердце
радость Пасхи Христовой, потому что жил по)
христиански. Всякий раз, когда мы делаем доброе дело, когда
помогаем больным, слабым, немощным, когда протягиваем
дружескую руку нашим ближним, мы испытываем
внутреннее удовлетворение, а это и есть отблеск
пасхальной радости. Если наши дела будут отвечать
заповедям Господним, если мы будем следовать тому, к чему
Он нас призывает, то жизнь наша наполнится радостию
и счастьем. Ибо жить в соответствии с Божиими
установлениями – это и значит быть счастливым.

16 апреля, четверг.
17:00.  Всенощное бдение.
17 апреля, пятница. Пятница Светлой седмицы.

Иконы Божией Матери «Живоносный Источник».
09:00. Божественная литургия.
Сегодня прославляются и Мать, и Сын,

прославляется Посредница Божественного явления в
мир – Пресвятая Богородица, прославляется дивный
образ Живоносного Источника, прославляется сила
слова Божия, а одновременно и сила благодати, которая
присутствует в этом слове и присутствует в Церкви
через Крест и Воскресение Спасителя. Вот почему мы
в этот день освящаем воду – как знамение того, что
слово Божие утверждается благодатию, как знамение
того, что слово Божие постоянно укрепляется и
поддерживается в сознании людей силой Божественной.

17:00.  Всенощное бдение.
18 апреля, суббота. Суббота Светлой седмицы.
09:00. Божественная литургия.
Сила Воскресения и его особое значение для всех нас в том,

что Господь совоскрешает с Собой  и всех нас. Он разрушает
тяготение, притяжение смерти. Вот почему и говорит
святой Иоанн Златоуст, что смерти нет, в том смысле,
что совершена победа над злом, над диаволом, и ад разрушен.
Конечно, не каждый человек обретает эту жизнь во Христе,
и грешный человек опять)таки наследует адские мучения,
то существование, которое нельзя назвать жизнью. Но
для тех, кто верит во Христа, для тех, кто исповедует
свои грехи, для тех, кто привлекает в Таинствах благодать
Божию и, опираясь на эту благодать, преодолевает грех,)
для тех нет смерти, нет ада.

17:00. Всенощное бдение.
19 апреля, воскресение. Антипасха.  Неделя 2-я по

Пасхе, апостола Фомы.
09:00. Божественная литургия.
Неверие присутствует в жизни человечества на

протяжении всей его истории. Но вчерашний безбожник
может стать горячим в вере человеком, И, может быть,
то, что многие от неверия не обращаются к вере,
объясняется нашей с вами слабой верой, нашей
неспособностью разделять свой опыт веры с другими. Ну
вот, допустим, встречаемся мы с неверующими людьми.
Можем мы словами и жизнью своей воспламенить их так,
чтобы в них вспыхнул огонь веры? Кто)то это делает, а
большинство – нет. Поэтому, думая о людях неверующих,
мы не осуждать их должны, а молиться о них – о наших
неверующих мужьях или женах, о наших неверующих
детях или родителях – и все силы полагать на  то, чтобы
наш опыт веры стал близким и понятным для них и для
миллионов других людей .

СЕДМИЦА 2�Я ПО ПАСХЕ.
20 апреля, понедельник.
17:00. Вечерня. Утреня.
21 апреля, вторник. Радоница. Поминовение усопших.
09:00. Божественная литургия. Панихида.
Сегодня день Пасхального поминовения усопших –

Радоница. Этот день установлен специально для того,
чтобы каждый верующий православный человек мог
порадоваться о Христе Воскресшем вместе со своими
почившими близкими и родными: родителями,
братьями, сестрами, мужьями, женами, друзьями – со
всеми теми, кто был близок нам в нашей земной жизни.
Эту радость о Воскресшем Спасителе мы разделяем в
полной уверенности, что души их живы. Все мы
составляем единую Церковь: они на небе – Церковь
торжествующую, мы здесь, на земле,) Церковь
воинствующую. Не в том смысле, что Церковь
человеческими средствами с кем)то борется, а в том, что
она посвящает себя борьбе с грехом. И пока существует
мир, будет Церковь Христова бороться, будет служить
Тому, Кто пришел в мир не для того, чтобы судить мир,
но чтобы мир спасен был, как мы только что слышали из
Евангелия от Иоанна (см. Ин.3,17).

25 апреля, суббота.
17:00. Всенощное бдение.
26 апреля, воскресение. Неделя 3-я по Пасхе, святых

жен-мироносиц.
09:00. Божественная литургия.
Мы знаем, к чему приводят попытки строить

обеспеченную, счастливую и даже справедливую жизнь
без Бога. Мы с вами вышли из советского прошлого, по
крайней мере люди среднего и старшего поколения. Мы
помним, как великая страна, напрягая все свои силы,
перемалывая человеческие ресурсы и ресурсы, данные
Богом, пыталась построить общество богатое,
справедливое, процветающее, но без Бога. И ничего не
получилось: никакие ресурсы и никакая сила человеческая
оказались не способны создать то счастье, о котором
люди мечтали и во имя достижения которого сложили
головы миллионы наших сограждан. Этот страшный
исторический опыт является свидетельством того, как
любые усилия построить вавилонскую башню без Бога и
башню обрушивают, и человеческие жизни губят.
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Диакон Владимир Василик
В сохранение Калининграда как русского

региона существенный вклад внесла
Русская Православная Церковь, и прежде
всего – Святейший Патриарх, тогда
митрополит Калининградский, по
инициативе которого были построены и
открыты десятки приходов.

    Речь Патриарха Кирилла радовала
своей ясностью, четкостью, искренностью,
но прежде всего – содержанием. Он ясно
определил сердцевину русской
цивилизации – русский народ, а его
духовным сердцем назвал Православие в
неповрежденности его учения. Последнее
в высшей степени актуально, учитывая
неоднократные попытки исказить и
подменить Православие в последнее время.

    Нравственно+духовные установки
Православия, по словам Святейшего
Патриарха, препятствуют подавлению
свобод прочих народов. Православие всегда
стояло на защите против прозелитизма, но
не подталкивало русский народ к лишению
других народов духовной свободы.
Православие никогда не посягало на
свободу людей, исповедующих другие
религии. Именно с попытками попрать
богоданную религиозную свободу и связана,
по мнению Святейшего Патриарха,
катастрофа на братской Украине.
Религиозные истоки конфликта видны
достаточно ясно.

    Особое место в докладе Святейшего
занимала тема 70+летия Великой Победы и
национально+религиозной идентичности
региона. По словам Патриарха, этой землей
700 лет владели германцы. И только 70 лет
владеет Россия. Германское прошлое
оказывает серьезное влияние – здесь
другие памятники, топонимика, традиции.
И появляется соблазн строить
идентичность на германской основе. Но
основа культуры – не памятники, не камни,
не дороги. Это люди.

    Многие достижения «сумрачного
германского гения» связаны с
неприемлемой для нас идеологией Drang
nach Osten. Именно с этой идеологией
выходили немцы к Грюнвальду и на
Чудское озеро. Для немецкого сознания,
отметил Патриарх, характерно деление на
высшие и низшие расы. Агрессор
кощунственно прикрывался знамением
Креста, на котором умер Спаситель за все
народы.

    И Святейший Патриарх задается
вопросом: как могла произойти подмена
ценностей? Как возник приоритет
горделивого ума над открытым сердцем,
воли к власти – над смиренномудрием?

    В год 70+летия Великой Победы нам
нельзя идти этим обманчивым путем –
отодвигать духовные ценности под
натиском материального и материальных
ценностей. Человек без приоритета
духовных ценностей превращается в
животное, ибо разрушаются все табу,
заложенные Богом в человеческую природу.

    Нельзя камням, лежащим здесь,
придавать большее значение, чем людям,
которые здесь живут, также материальное
нельзя предпочитать духовному.

    Семьдесят лет Победы – это
семидесятилетие Калининградской
области, калининградцы – наследники
Победы.

    Калининградская область – не только
стратегический форпост против
германского Drang nach Osten, но и место
диалога с Западом, внесения в диалог
наших духовных ценностей.

 Мы – за честный диалог, отметил
Патриарх. Некогда общий христианской
фундамент подвергается разрушению в
Западной Европе. Россия же пока
сохраняет христианский фундамент. Ей
есть что сказать миру.

    Святейший Патриарх отнюдь не
призывал отвергать западный опыт. Петр
Великий, Ломоносов, Болотов показывают,
что у Запада много можно усвоить
полезного. Впрочем, полезное можно
усвоить и у китайцев и у арабов. Однако
заимствуя, мы решительно должны
защищать свою идентичность.

    Калининградская область – русская
земля, по праву принадлежащая русскому
народу, понесшему огромные жертвы во
имя спасения всего мира, в том числе и
Германии. Необходимо обустраивать эту

землю как русскую, не отвергая, но и не
подчеркивая германское наследие, сказал
Патриарх Кирилл.

    Для проведения русского начала
Святейший предложил целый ряд мер, а
именно: создание русских ландшафтов и, в
частности, построение кафедрального собор
Христа Спасителя в честь Его Рождества.

    Патриарх призвал калининградцев
быть не просто форпостом, но и творческой
лабораторией, ведь этот регион – остров
нашего свидетельства о тех христианских
ценностях, которыми жил русский народ.
Святейший выразил надежду, что это
поможет возвратить Европу к ее
христианским корням.

    Выступление Святейшего Патриарха
было встречено горячей поддержкой и
неоднократно прерывалось
аплодисментами. По сути дела, им было
предложено создание творческой
лаборатории, где произошла бы подлинная
встреча Запада и Востока с целью
воцерковления Запада. Патриарх обратил
внимание участников форума на то, что
Санкт+Петербург только по виду западный
город, а по сути – русский, православный.
Таким же должен стать и Калининград.

    В выступлении заместителя
председателя Государственной Думы А. Д.
Жукова, огласившего приветствие
председателя Государственной Думы С. Е.
Нарышкина, сквозила следующая мысль:
мы должны дать должный ответ Европе,
прежде всего духовный. И особое значение
в этом вопросе имеет деятельность
Всемирного русского народного собора.
Была озвучена и вторая важная мысль:
Калининград обязательно должен ощущать
опору в России и заботу России о себе.

    Интересным и глубоким было
выступление мэра города, городского
головы Калининграда С. А. Ярошука. Он
напомнил о глубокой связи 70+летия
Великой Победы и штурма Кенигсберга.
Как сказал когда+то комендант Кенигсберга
генерал Отто фон Ляш, потеря Кенигсберга
– это утрата крепости и оплота на Востоке.
Символично, что штурм Кенигсберга
пришелся на Благовещение Пресвятой
Богородицы. Как Благовещение –
предвестие Рождества, так и штурм
Кенигсберга есть предвестие Победы.

    Наш долг, отметил докладчик,
сохранить наследие предков, купленное
кровью – создать красивые города, новые
предприятия, хранить русский язык.

    А. С. Ярощук сказал, что советский
опыт истории – бесценный опыт нашего
народа. Однако не все следует из него
заимствовать, в частности – запрет частной
инициативы. Мы считаем, что все нам
должны – губернатор, президент, Бог. И
часто напоминаем девять прокаженных, не
поблагодаривших Христа за исцеления.
Чтобы получать, мы должны отдавать –
труд, профессию, навыки, культуру. И
только если мы отдаем, мы имеем право
просить.

    Докладчик призвал к деятельной
борьбе со злом. Для торжества зла, заметил
он, нужно только одно – чтобы добрые
люди сидели сложа руки. Научить людей
противостоять злу – наш долг. Семьдесят
лет наш народ показывал пример
деятельной борьбы со злом, братской любви,
самопожертвования. Мы должны быть
достойны наших предков.

    Выступление С. Ю. Глазьева носило
экономический характер. Он коснулся
статуса Калининграда как свободной
экономической зоны, которая плохо
совестима с положениями Евразийского
Экономического Сообщества. Коснулся
докладчик и изменений в отношениях с
Евросоюзом: конечно, они представляют
собой проблемы и вызов, но также и повод к
развитию конкурентоспособности.

    Советник президента заметил, что, хотя
Евросоюз и готов идти на нас войной, однако
не все члены Евросоюза разделяют
подобное мнение. И в этой обстановке
Калининград может стать очагом духовного
сопротивления и развития, опирающимся
на наши традиции. Европа как христианский
регион себя исчерпала. Калининградскую
область окружает антихристианская
Европа. И не всем европейцам это нравится.
В этих условиях Калининградская область
может стать очагом притяжения для тех
западных христиан, которые хотят уйти от

Евросодома. Соответственно, возникает
возможность преодоления
технологического эмбарго. Калининград
может стать центром создания новых
технологий, где будут создаваться
совместные научные центры,
университеты, открытые для тех
специалистов, которым плохо в Евросодоме.

    По мнению С. Ю. Глазьева, выход из
нынешнего политического тупика –
реализация предложения президента
Российской Федерации о едином
экономическом пространстве от Лиссабона
до Владивостока.

    Политическим и национальным
проблемам был посвящен доклад генерал+
лейтенанта внешней разведки, директора
Российского института стратегических
исследований Л. П. Решетникова. По
мнению докладчика, России объявлена
война как со стороны США, так и
ближайших союзников Америки. Нам
предстоят тяжелые годы противостояния.
Мы не просто страна, мы не просто
государство, мы – цивилизация. Мы
поднимаемся как возможная альтернатива
разваливающемуся постхристианскому
миру. Поэтому нас не оставят в покое. Мы
будем испытывать давление, втягивание нас
в вооруженный конфликт.

    Уже происходят неожиданные
убийства, нам могут грозить попытки
переворотов, информационные кампании,
сенсации, грубое вмешательство в наши
внутренние дела.

    Как считает докладчик, самый главный
вопрос – это «русский вопрос». Быть
русским означает быть им не по крови, а по
духу. Калининградская область,
безусловно, русский край. Весь вопрос: как
мы будем себя вести в сложившейся
ситуации?

    В качестве отрицательного примера
докладчик привел Украину. Он задался
вопросом, куда делись 25 миллионов
русских на Украине? Почему они исчезли,
растворились? И ответил на него: они
испытали потерю идентичности. В
советские годы жителей УССР воспитывали
как представителей отдельной от прочего
Союза республики, фактически жителей
отдельного государства. Л. П. Решетников
поделился с участниками собственным
опытом, рассказав, как его одноклассники
по харьковской школе – армяне, евреи,
русские – воспринимали свою
отделенность, а потом, в 90+е годы,
демонстрировали враждебность.
Докладчик призвал не увлекаться
особенностью, спецификой региона. В
результате этого увлечения молодежь
может уйти и уходит от
общегосударственной идеи и проблематики,
как ушла она на Украине.

    Генерал+лейтенант напомнил, что
Калининградская область – историческая
родина династии Романовых (родом из
Пруссии был боярин Андрей Кобыла, чей
сын Федор Кошка является
родоначальником Дома Романовых. Его так
и прозвали Прус). Кенигсберг посещали три
российских императора. Поля Пруссии
обагрены кровью русских солдат в Первую
мировую войну. Докладчик особо отметил
величайший подвиг Советского Союза в
Великой Отечественной войне, добавив, что
у нас тысячелетняя глубокая история.

    По словам Л. П. Решетникова,
наибольшая современная задача – это
забота о русском народе. Революция,
гражданская война, репрессии, Великая
Отечественная война привели к огромным
человеческим потерям. Закавказье,
Средняя Азия, Прибалтика поглотили
немало русских человеческих ресурсов.
Одних усилий Церкви по сохранению
русского народа явно недостаточно.

Необходима федеральная программа
поддержки и сбережения русского народа.

    Задача поддержки русского народа
имеет всемирное значение. Другие народы
ждут, когда русские займут свое место,
поскольку Россия испокон веков исполняла
свое назначение Удерживающего. Однако
для этого необходимо, чтобы русские стали
православными, поскольку, по словам
Достоевского, русский неправославный –
дрянь, а не человечишко.

    Докладчик привел весьма характерные
слова Генри Киссинджера: «Надо перестать
делать из русских европейцев. Они все
равно не форматируются». На вопрос, что
тогда надо делать с Россией, Киссинджер
ответил: «Россию следует разделить на 15
государств». Чтобы этого не произошло,
русский народ должен быть единым и
православным. 

    Интересным и концептуальным был
доклад протоиерея Всеволода Чаплина. Он
задался справедливым вопросом: насколько
Европа как общность способна внятно
позиционировать себя по отношению к
ценностям, которые ее сформировали? В
России дается ответ на этот вопрос: наши
политики говорят – есть ценности, которые
неизменны. Нам нужно предложить свою
весну, «Европейскую весну». И это будет
весна христианства, где раскроются
христианские ценности.

    Казалось бы, как это возможно? Холод
социального пессимизма может остановить
приход этой весны. Однако много раз в
истории нашего народа пессимизм
царствовал в душах наших сограждан. Но
не прагматическая, а именно
идеократическая постановка вопроса
меняла ситуацию. Необходимо отринуть
уныние и бороться с ним в СМИ. Конечно,
нас могут спросить: «Кто вы такие, чтобы
пересматривать аксиомы современной
жизни?» И наш ответ будет прост: мы
православные христиане, мы сильны тем,
что вечно. Кстати, именно за счет вечных
ценностей мусульмане побеждают
западных интеллектуалов в дискуссиях.
Многие страны сильны в военно+
экономическом отношении, у других больше
денег, выше рейтинги (впрочем, возникает
вопрос: а судьи кто?), но мы имеем право
сказать – христианин живет не расчетом, а
правдой.

    Мы можем проиграть информационную
войну – ресурсы у врагов сильнее. Но люди
видят правду. Диалог с западными элитами
– это диалог без предварительных условий.
Мы не будем вести его в том ценностном
формате, который нам предлагает Запад.
Мы будем распаковывать запрещенные
понятия – свобода, вера, совесть,
народоправство.

    В своем докладе специалист в области
государственно+конфессиональных
отношений, главный редактор портала
«Религия и СМИ» А.В. Щипков коснулся
национального вопроса, в частности такой
острой и замалчиваемой темы, как
русофобия, ее политических и
академических аспектов.

    В 2012 году С. Е. Нарышкин,
обосновывая свое решение не ехать на
сессию ПАСЕ, сказал: «Вряд ли мое слово
услышат русофобы». На Западе
исламофобия, юдофобия – понятия,
признанные существующими. А русофобия
– нет. Между тем, история этого понятия
тянется с ??? века, с трактатов Ф. И.
Тютчева. Соответственно, нам необходимо
предпринять действия по защите русских
и извне, и изнутри. Подобные задачи
поставил В. В. Путин в своей статье «Россия
и национальный вопрос» и в своей Крымской
речи. Русский народ – наибольший из
разделенных народов. Во время Великой
Отечественной войны русские понесли

ВСЕМИРНЫЙ РУССКИЙ НАРОДНЫЙ
14 марта мне довелось участвовать в заседании Всемирного
русского собора, проходившего в Калининграде. Место это было
избрано не случайно. По выражению Святейшего Патриарха
Кирилла, здесь проходят рубежи нашего Отечества, не только
физические, но и духовные. Действительно, бывший Кенигсберг,
сердце Восточной Пруссии, очаг германского милитаризма, вот
уже 70 лет как стал Калининградом, русским городом. Однако
мы видим, что за последние 20 лет на него усиливается натиск
объединенной Европы, прежде всего Германии, с тем, чтобы
оккупировать его, если не в военном, то в духовном отношении.
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наибольшие потери – от 18 до 20 миллионов,
из них не менее 8 миллионов погибло от
этнических чисток во время оккупации. О
Ленинградской области немцы говорили:
«Когда русский Иван придет, он ничего
здесь не найдет». Еще не подсчитана
величина потерь русского народа во время
этнических чисток периода перестройки,
его геноцида 1990+х годов. Поэтому
необходим статус русских как народа+
жертвы и разделенного народа, необходимы
компенсационные меры, в частности, меры
по поддержке русского бизнеса. Следует
внятно сказать о русофобском характере
нынешних санкций. Также необходимо
архивирование данных о русофобии внутри
России, считает докладчик.

    Однако нужна и программа позитивных
действий. На повестке дня – научное
исследование русской идентичности,
русского мира как некоей целостности и ее
утверждение, в том числе и средствами
искусства. А с этим в Калининградской
области, по мнению докладчика,
существуют проблемы. В Калининграде есть
памятник Шиллеру, но нет памятника герою
Великой Отечественной войны страдальцу
Д. М. Карбышеву – вот уже десять лет
пылится закладной камень. И это лишь один
пример. Конечно, эту тенденцию
необходимо преодолевать.

    Проблемам культурной деятельности и
культурного ландшафта посвятил свое
выступление А. С. Миронов, директор
Калининградского заповедника
культурного и природного наследия. Он
задался вопросом: как вообще возникал
русский ландшафт? Вначале русский
человек приходил на необжитое место и
начинал петь и молиться. Потом возникали
храмы, где звучал голос Церкви, потом
некрополи – места молитвы и памяти об
усопших. Наша память прежде всего
нематериальна, лишь потом она облекается
в камень и в металл. Необходима опора на
классическое искусство, на укоренение
русской литературы, русского
классического искусства среди
школьников и молодежи для того, чтобы
поставить надежный заслон современному
так называемому «провокативному»
искусству, нацеленному на преодоление
этических и эстетических канонов. По
мнению докладчика, необходима
государственная поддержка театральных
постановок классических произведений в
ТЮЗах (Театрах народного зрителя).

    Здесь докладчик с сожалением
заметил, что для работы в этом направлении
нет пилотного региона, и предложил начать
этот процесс в Калининграде. К сожалению,
система клубно+досуговой
самодеятельности отталкивает молодежь,
поскольку она чувствует в них подделку
под народное искусство. А между тем,
существуют прекрасные, подлинно
молодежные проекты. Но это не замечается,
поскольку государственная поддержка
идет на самодеятельность. Немалые
государственные деньги расходуются на
современное искусство, а народное
искусство тоже современно, поскольку
вечно. Значит, необходима научная

проработка перспектив народного
искусства.

    Следует оказывать поддержку
молодежным движениям по мониторингу
«Наследие». Существует сайт, где
волонтеры выкладывают информацию о
памятниках. В особой заботе нуждаются
некрополи и места боевой так и Великой
Отечественной.

    I
    После пленарного заседания прошел

целый ряд круглых столов. Автор данного
сообщения выступал на круглом столе:
«Калининградская область в пространстве
гуманитарного суверенитета». Пользуясь
случаем, автор данной статьи представляет
свое выступление.

    «Дорогие друзья, ваши замечательные
выступления вызвали целый ряд мыслей и
предложений. Во+первых, по поводу
Великой Отечественной войны и концепции
Великой Отечественной войны. Стоит
вспомнить, что Гитлер воевал не один, что
против нас шла вся Европа. Мы помним о 24
тысячах французских партизан, а почему+
то мило забываем, что 195 тысяч французов
воевали в составе легионов СС на восточном
фронте. В октябре 1941+го года был бой под
Бородино, и вновь французов с русскими.
Правда, результат был несколько другим.
Французов настолько потрепали, что им
пришлось отойти в тыл на
переформирование. Соответственно,
необходимо акцентировать концепцию
европейской вины за преступления на
территории Советского Союза и концепцию
вины ведущих западноевропейских
государств за взращивание Гитлера.
Фактических материалов достаточно.

    Второе, в чём на наш взгляд нуждается
не только Калининградская область, но, в
общем, и вся Россия, но Калининградская
область в особенности. В своего рода (не надо
бояться этих слов) монументальной
пропаганде, связанной с Великой
Отечественной войной. Сюжет с генералом
Дмитрием Михайловичем Карбышевым
озвучен. Калининградская область
нуждается в памятниках Черняховскому,
Рокоссовскому, Василевскому, хорошо
поставить памятник тому же Маринеско,
который утопил “Вильгельма Густлоффа”.
Нужны не отдельные памятники, а целая
программа. Нужно оживление книг памяти
не только для Калининграда, но и для
районов. В эти книги памяти должны войти
не только имена павших в Великую
Отечественную войну, но и имена всех
достойных людей, которые так или иначе
себя проявили в области строительства
Вооружённых сил, промышленности,
сельского хозяйства, науки и культуры.
Еще одна инициатива, которая есть у нас в
Санкт+Петербурге, – всероссийский
помянник, а именно собрание имён павших
в войну и пострадавших в репрессиях, и
просто достойных людей, если о них
известно, что они были православного
исповедания, и их церковное поминовение
не только в поминальные дни, но и
постоянно. Это один аспект, аспект
сохранения памяти.

    Второй аспект связан с тем, что мне

ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ПРИХОЖАН

УВАЖАЕМЫЕ ПРИХОЖАНЕ!

ОСВЯЩЕНИЕ пасок и куличей храме Параскевы
Пятницы будет в субботу, 11 апреля, по окончании
утреннего богослужения и в продолжении дня в 14:00,
17:00, 20:00), а также по окончании пасхальной службы  и
12 апреля после утреннего молебна, который будет
отслужен в 9:30.

УВАЖАЕМЫЕ

БОЛЬШЕСЕЛЬЦЫ!!!!!

В день СВЕТЛОГО ХРИСТОВА ВОСКРЕСЕНИЯ для
тех кто не сможет посетить праздничные Богослужения
в храмах благочиния будут отслужены праздничные
Пасхальные Молебны и освящены пасхи и куличи 12
апреля

 + в  храме Параскевы Пятницы в                                                10:00
 + в ДК поселка Дунилово в                                                           11:00
 + в храме Рождества Христова в                                                  12:30
 + в гериатрическом центре с. Высоково в                                 14:00
 + в поселке Варегово в                                                                   13:00

УВАЖАЕМЫЕ

БОЛЬШЕСЕЛЬЦЫ!

При храме Параскевы Пятницы будет организована
ТОРГОВЛЯ ПАСХАЛЬНЫМИ КУЛИЧАМИ. В связи с
повышением закупочных цен принимаем предва+
рительные заказы на куличи. Кто хочет приобрести
вкусный пасхальный кулич заявки принимаются до
Вербного воскресения включительно за свечным
ящиком (ассортимент и цены там же). Выпечка и привоз
куличей в Великий Пяток.

УВАЖАЕМЫЕ ПРИХОЖАНЕ!

ИСПОВЕДЬ для желающих причаститься Святых
Христовых Таин на праздничном богослужении
(потрудившихся Великим постом во Славу Божию)
будет приниматься в субботу 11 апреля с 20:00 до 23:00.

УВАЖАЕМЫЕ ПРИХОЖАНЕ!

Для желающих причаститься Святых Христовых Таин
в Великий (чистый) четверток  в среду  8 апреля в 16:30
будет организована ОБЩАЯ ИСПОВЕДь, после которой
будет проведена исповедь индивидуальная.

важно и дорого не только как
священнослужителю, но и как доценту
Санкт+Петербургского университета, – это
высшее образование. Збигнев Бжезинский
заявил следующее: “Высшее образование в
странах, не являющихся союзниками США,
представляет опасность”. То, что сейчас
происходит в высшем образовании, в том
числе и в моём родном Санкт+
Петербургском университете, иначе как
погромом не назовешь: с 5+летнего перешли
на 4+летнее, и уничтожается
“специализация” на первом курсе. По сути
дела, на моём родном историческом
факультете кафедры реально уже не
существует. Существует, извините, какой+
то бомжатник, какой+то бродячий цирк по
Жаку Аттали. И студент сегодня ходит на
античный театр, завтра на средневековый
быт, послезавтра ещё куда+то. В результате
возникает пирожок ни с чем. Необходимо
восстановление “специализации”, которое
возможно даже в условиях бакалавриата,
потому что в МГУ этот вопрос, слава Богу,
уже решили: магистратура там является
надстройкой бакалавриата и таким образом
выстраивается 6+летняя линия
“специализации”.

    Далее: необходимо остановить процесс
слияния ВУЗов, уничтожение и слияние
кафедр. Именно многопрофильность,
именно “специализация” всегда были силой
и российской, и мировой науки. А сейчас
происходит “всемирное смешение”, говоря
языком Леонтьева, в результате чего
создаётся просто хаос в ВУЗах, и мы
получаем недоспециалистов в виде
бакалавров и недоспециалистов в виде
магистрантов, потому что зачастую они за 2
года лихорадочно вынуждены осваивать всё
то, что они недополучили на бакалавриате.

    Необходимо преодолевать
бюрократизацию высшего и среднего
образования – эту замечательную
наукометрию, огромные отчёты, контроль,
контроль и контроль, который просто не
даёт преподавателю времени работать с
учениками и студентами, заниматься
научным творчеством.

    Дальше очень важное положение: отказ
от концепции образования как
предоставления сферы услуг потребителю.
Задачи образования другие – это
формирование российского специалиста,
российского гражданина, российского
человека. И, что касается духовно+
нравственной составляющей, то задача
образования – сопровождение человека на
богочеловеческом пути, чему, в конечном
счёте, и должно быть посвящено
образование. Необходимо возвращение
воспитательной линии в наше образование,
потому что сейчас, по существующим
документам, оно практически устранено.
Воспитанием мы не занимаемся, мы
предоставляем информационные услуги, в
результате чего преподаватель получается
лакеем на побегушках у барчука, что,
конечно, вредно для самих же учащихся, и,
безусловно, это – беда нынешнего
образования.

    Что касается проблемы, связанной с
театром и скандалом с “Тангейзером”. На

мой взгляд, “Тангейзер” – это
политическая провокация, которая как+то
изумительно совпала с покушением на
Немцова, с целью возбудить с одной стороны
либеральный электорат, с другой – правый
консервативный. К сожалению, некоторые
из наших деятелей искусств живут по
принципу: “Выпьем за то, чтобы у нас всё
было и нам ничего за это не было!” Люди
забывают не только об ответственности
перед государством, но и об ответственности
перед Уголовным кодексом. Необходимо
соблюдение, прежде всего, законов. И для
этого необходим известный мониторинг.
Идея следующая – создание
наблюдательных общественных советов при
театральных учреждениях, которые
выносили бы в случае наблюдения каких+
либо правонарушений вердикт уже на
подготовительной стадии, на стадии
генеральных репетиций. Не реагировать по
факту, а пресекать на предварительной
стадии, чтобы таких скандалов просто не
было. И, в данном случае, конечно,
необходим мониторинг ситуации и тесная
координация общественных сил и
государства, в том числе и
правоохранительных органов.

    О русском языке. К сожалению,
действительно возникает проблема, но не
суверенитета, я не очень люблю этот термин,
а скорее нашего самодержавия,
самодержавия духа, как говорил владыка
Иоанн (Снычев). Потому что мы, к
сожалению, разучиваемся под
англосаксонским влиянием говорить на
собственном языке. Выявляется выражение
“бренд, брендинг”. Даже шутка такая
возникает – “сбрЭндил” от слова “бренд”.
Есть целый ряд хороших русских терминов,
устоявшихся, может быть, иностранных,
типа “это наша марка, это наш символ”.
Даже можно всё+таки говорить по+русски
– “пункт первый”.

    Второе, очень была хорошая идея,
связанная с диктантами, но я бы ставил её
шире – фестивали русского языка и
русской литературы, связанные с
крупными церковными и общественными
событиями, в частности, развитие Кирилло+
Мефодиевского движения: праздники, день
святых Кирилла и Мефодия. И это не
просто некие формальные, для галочки, а
именно живые церковно+общественные,
церковно+народные мероприятия,
связанные и с богослужением, и со школой,
и с театром.

    И наконец, самое главное. Мы видим,
что храмы в Калининградской области
являются и духовными, и
просветительскими, и культурными
центрами. Общеизвестна истина: “Чем
больше церквей, тем меньше тюрем”.
Поэтому Калининградской области
необходима программа построения храмов
пошаговой доступности, наподобие той, что
существует в Москве и Санкт+Петербурге.
Храм формирует ландшафт и духовное
пространство русского мира. И кому нужна
та дорога, которая не ведет к храму? На наш
взгляд, именно храмостроительство создаст
облик Калининградской области как
русской земли».

СОБОР: ВПЕЧАТЛЕНИЯ УЧАСТНИКА
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Еще в начале 1970+х годов в США вышла в
свет книга известного футуролога и социолога
Элвина Тоффлера «Шок будущего». За
короткое время книга стала несомненным
бестселлером, и это неудивительно: в отличие
от своих многочисленных коллег, делающих
стандартные прогнозы будущего
человечества, Тоффлер предложил довольно
нестандартный. Конкретно речь шла о том, что
человечество захватывает неведомое ранее
психологическое состояние, которое по своему
воздействию может быть приравнено к
заболеванию. Есть у этой болезни и название –
«футурошок», или «шок будущего». По
мнению автора, человечество может погибнуть
вовсе не от того, что рано или поздно окажутся
исчерпанными кладовые земли, выйдет из+под
контроля атомная энергия или умрет
истерзанная природа. Э. Тоффлер настаивал
на том, что уже в самом ближайшем будущем
люди будут не в состоянии выдерживать те
огромные психологические нагрузки,
постоянное возрастание которых им
приходится испытывать. Именно это, по
мнению автора, и приведет к гибели как
каждого отдельного индивидуума, так и всего
человечества в целом.

Недавние исследования в области
психологии установили тот факт, что у
человеческого организма есть определенный
предел восприятия происходящих вокруг него
изменений. И если этот предел бывает
пройден, наш мозг, попросту говоря,
отключается и мы перестаем нормально,
адекватно оценивать то, что делается вокруг.

В определенном смысле в этом нет ничего
страшного. Часто подобная защитная реакция
организма бывает даже полезна и
необходима, так как с ее помощью человек
может без видимых психологических и даже
физиологических потерь безболезненно
пережить ту или иную стрессовую ситуацию.
В истории Церкви известны случаи, когда
выжившие в пытках христианские мученики
не помнили того, что с ними происходило, и с
недоумением спрашивали окружающих,
когда же их поведут на съедение львам.

 Заметим: такие истории вовсе не сказки. И
в наше время нередко отмечаются
удивительные происшествия подобного рода.
Так, например, во время Второй мировой войны
был отмечен случай, когда американский
солдат по имени Чиндит, сражавшийся в тылу
линии японской армии, уснул во время
шквального пулеметного огня, буквально
бушующего вокруг него. Более позднее
исследование показало, что данный случай
вовсе не был единичным и что этот солдат не
был уставшим или невыспавшимся. Он был
сражен чувством сверхмощной апатии,
которая возникла из+за того, что его мозг не
смог справиться с мгновенно меняющейся
окружающей обстановкой.

Точно так же неадекватно ведут себя люди
во время опасностей или стихийных бедствий
и в мирное время. Например, известен случай,
когда во время внезапно налетевшего урагана
«девочка забралась в музыкальный магазин
через разбитое окно, спокойно купила
пластинку и вышла наружу, хотя стекла
здания разбивались порывами ветра и
осколки летали по воздуху внутри магазина».

Многие люди, попавшие в похожие
ситуации, говорят о том, что не испытывали
ни страха, ни паники, что их сознание было
как бы частично затемнено. И не
исключено, что именно такая реакция
человеческого организма позволила им
выжить в трудную минуту.

Однако другое дело, если человек будет
находиться в подобном положении
постоянно. Тут речь уже не может идти о
защитном механизме, так как длительное
пребывание человека в быстроменяющейся
обстановке приводит чаще всего к распаду
человеческой психики, к распаду личности
и потере жизненных ориентиров.

Именно это и происходит сегодня в мире.
То, что было прогнозом будущего в 1970+е
годы, стало реальностью в наше время. Дело
в том, что последние 20 лет принесли такое
огромное количество перемен в нашу
жизнь, что зачастую большинство людей
просто не в состоянии справиться с этими
внезапно навалившимися изменениями. 

Ни для кого не секрет, что сегодня многие наши
соотечественники потеряли ощущение
стабильности и уверенности в завтрашнем дне.
Ни миллионер, ни последний нищий не может
быть твердо уверен за свое будущее. И это
неудивительно, так как за такой короткий период
на наших глазах произошло просто невиданное
доселе количество перемен: рухнул Советский
Союз, подорвано доверие практически ко всем
социальным институтам, люди лишились
вкладов, нормального медицинского и
социального обеспечения. Теперь всё решают

деньги и только деньги, но и на них нет уже
никакой надежды, так как мировую экономику
постоянно лихорадит: то растет, то падает курс
доллара и рубля, а от политических изменений,
выборов, оранжевых революций у многих уже
просто кружится голова.

 Однако столь стремительные изменения
произошли не только в общественной,
экономической и государственной жизни.
Сам наш быт, то есть простая повседневная
жизнь, претерпел и претерпевает
фактически ежедневно огромное
количество изменений.

Живя в обществе потребления, вместо того
чтобы в течение длительного времени быть
привязанным к чему+то одному, мы на
короткие промежутки имеем в своем
распоряжении предметы и вещи, непрерывно
вытесняемые другими. Меняется всё вокруг:
одежда, мебель, средства коммуникации и т.д.
И хуже всего – меняются люди, и меняются
не в лучшую сторону.

Сегодня самый важный и насущный вопрос,
будоражащий умы многих людей, – это
вопрос о том, как получить максимальное
чувственное удовольствие от жизни.
Движимые этим желанием, мы кидаемся на
всё новенькое и блестящее. Стремимся с
нескрываемым вожделением во что бы то ни
стало обладать вот этим, только что
появившимся и таким привлекательным, в
надежде на то, что оно уж на этот+то раз
обязательно принесет ощущение полноты
жизни и более нам не придется лихорадочно
гоняться за ощущением счастья.

Увы, но чуда не происходит, и разочарование
наступает довольно быстро: новый мобильный
телефон скоро надоедает, новая машина уже
через полгода не такая новая и красивая, как
это казалась во время ее приобретения (кстати,
среднестатистический владелец автомобиля
в США меняет машину через три с половиной
года, а более богатые люди меняют свой
автомобиль каждый год или еще чаще)… А
кругом реклама предлагает многочисленные
замены старым вещам. Как же тут устоять
перед соблазном!

И вот мечутся люди в поиске чего+то
новенького и интересного, в надежде обрести
истинную гармонию и непреходящую
радость жизни, меняя в этом сумасшедшем
поиске всё и вся (дома, мебель, одежду,
друзей, мужей, жен и т.д.). А если что не
удается поменять, мы волей или неволей
начинаем ненавидеть это (вот так и живут
люди – ненавидя всё, что нельзя поменять,
и начиная ненавидеть друг друга).

При этом большинство из нас попросту
не замечает (или не хочет замечать) того
разрушающего воздействия, которое
оказывает на наше психическое и
физическое здоровье вся эта
стремительная лихорадка.

Находясь в условиях постоянных
изменений, человек оказывается выбитым из
лона семьи, из привычного ландшафта. Чаще
всего такой человек утрачивает привязанность
к близким, теряет друзей и ощущение
стабильности жизни, и всё это происходит в
силу того, что теперь «с большинством
окружающих нас людей мы вступаем в
отношения ограниченного участия.
Сознательно или неосознанно, но мы строим
свои отношения с другими людьми по
функциональному принципу», –
подчеркивает Э. Тоффлер. Именно поэтому
человек, реализующий свою беспредельную
свободу выбора, как раз и оказывается
психопатом, эгоистом, не умеющим любить
ближнего и ценить дружбу, привыкшим только
приобретать, не умеющим отдавать и дарить
радость людям, находясь как бы в постоянной
спешке, погоне за тенью призрачных благ.

Всё это поистине напоминает болезнь, и эту
болезнь Э. Тоффлер назвал «шоком будущего»!
Шок будущего – это не отдаленная
потенциальная опасность, а реальная болезнь,
от которой уже страдает всё возрастающее
число людей. Это психобиологическое
состояние можно описать в медицинских и
психиатрических терминах. Это болезнь
перемен или даже болезненная жажда
перемен. «Мы можем определить шок
будущего, – пишет Э. Тоффлер, – как
страдание – физическое и психологическое».

Описывая стремление современного
человека к переменам, автор книги
подчеркивает: «Люди, которые привыкли к
ускоренному темпу городской жизни… не
могут долго выносить жизнь на
сельскохозяйственном Юге (речь идет о США.
– и. И.К.). Вот почему люди всегда куда+то
едут без особой причины. Путешествие – это
наркотик нашего времени…»

    Нередко ситуация доходит до курьеза:
не имея четкого представления о том, какие
потребности он хотел бы удовлетворить,

человек испытывает смутное желание
перемен во что бы то ни стало, и, движимый
этим желанием, он мечется как
сумасшедший, теряя при этом контроль и
над самим собой, и над окружающей его
действительностью. Последствия этого,
безусловно, печальны, так как в итоге
желание перемен превращается в
неудержимую, неконтролируемую
человеком страсть, превращается в
смертельный наркотик, под воздействием
которого люди становятся уже
неспособными совершать осознанный выбор
и попросту начинают кидаться на всё, что
предложит реклама. «В будущем, – пишет
исследователь, – человек будет, очевидно,
сведен к роли записывающего устройства.
Лишенный выбора, он будет не действовать,
а подвергаться действиям. Он станет жить
в тоталитарном государстве, которым
правит гестапо в бархатных перчатках».

    Всё это вполне может произойти – и, по
правде сказать, уже происходит в нашей
жизни. Шок будущего – это болезнь,
разрушающая человеческую личность,
болезнь, приводящая не просто к потере
ориентации в окружающем нас мире, но
хуже того – она является признаком
медленного умирания человека. Умирания
не только его души, но и тела.

Дело в том, что человек, поставленный в
условия сильных изменений и постоянного
обновления, ведет себя нерационально, явно
действуя против своих собственных интересов.
Он становится слишком возбудимым и
раздражительным, проявляет излишнюю
напряженность в действиях и необоснованный
страх, а бывает, доходит и до крайней точки
психического и физиологического истощения
– апатии к жизни и потере эмоциональности,
что нередко приводит людей или к
самоубийству, или к помешательству. «Не
случайно то, что немало обычных людей
относятся к окружающему нас миру как к
“сумасшедшему дому”», – пишет Э. Тоффлер.

Вот почему всё чаще и чаще мы видим вокруг
себя «поразительные знаки нарушения работы
человеческой психики, вызванные частичным
затемнением сознания: мы видим вокруг себя
увеличение потребления наркотиков, рост
мистицизма, периодические вспышки
вандализма и неспровоцированного насилия,
политику нигилизма и ностальгии по
тираническим режимам, болезненное
равнодушие миллионов людей – всё это может
быть понято лучше, если выявить связь этих
явлений с шоком будущего».

Говоря о современной ему Америке, Э.
Тоффлер подчеркивает: «Таким образом,
несмотря на свои экстраординарные успехи
в искусстве, науке, интеллектуальной,
моральной и политической жизни, США
являются страной, в которой десятки тысяч
молодых людей спасаются от
действительности, выбирая наркотическое
отупление; страной, в которой миллионы
взрослых ввергают себя в постоянный
телевизионный ступор или в алкогольный
туман; страной, в которой легионы пожилых
людей прозябают и погибают в одиночестве,
в которой бегство из семьи и от принятой
ответственности становится массовым…»
Читая эти строки, так и хочется
воскликнуть: как это напоминает нашу
сегодняшнюю действительность!

И всё же, говоря по правде, для
православного человека тут нет ничего
удивительного, так как на церковном языке
это определяется как суета сует!

Другое дело, что эта окружающая нас суета
(которую западные социологи и называют
«шоком будущего») приобретает всё более и
более устрашающие и угрожающие размеры.
Наверное, и сам Экклезиаст ужаснулся бы
суете современного мира. И действительно, где
ж ему было знать о тех многочисленных
соблазнах, которые практически ежедневно
предлагает человеку современная жизнь. Разве
мог он предположить, что XX и XXI века
предложат нам телевидение, полеты в космос,
суперсовременные технологии, всеобщую
компьютеризацию и интернет, мобильную связь,
постоянно меняющиеся модели телефонов и
автомобилей, евроремонты, туризм и
возможности путешествовать по всему миру,
изобилие продуктов питания и бытовой техники
и т.д. и т.п.?

Как ему было просто сказать после
прожитых дней: «Суета сует, всё – суета!..
Выслушаем сущность всего: бойся Бога и
заповеди Его соблюдай, потому что в этом
всё для человека!» (Эккл. 12: 8, 13).

Но как быть современному человеку, как
соблюдать заповеди Божии, если страсти
дошли в нем до крайнего предела и он
постоянно испытывает тягу к чему+либо
новенькому, неизведанному? И жизни не
хватит для того, чтобы всё это новенькое,
неизведанное перепробовать!

Увы, в книге Э. Тоффлера нет ответа на
эти вопросы. То есть они вроде бы и есть, но
по сути своей эти ответы настолько
тривиальны (мол, нужно себя
контролировать и т.д.), что вряд ли смогут

помочь слабому, погрязшему в страстях
человеку. Слишком уж глубоко
повреждение, слишком далеко зашла наша
болезнь, суть которой так лаконично
выразил апостол Павел: «Ибо знаю, что не
живет во мне, то есть в плоти моей, доброе;
потому что желание добра есть во мне, но
чтобы сделать оное, того не нахожу. Доброго,
которого хочу, не делаю, а злое, которого не
хочу, делаю… в членах моих вижу иной
закон, противоборствующий закону ума
моего и делающий меня пленником закона
греховного, находящегося в членах моих.
Бедный я человек! кто избавит меня от сего
тела смерти?» (Рим. 7: 18–19, 23–24).

И если бы не было на земле Церкви
Христовой, то от всего описанного выше,
действительно, можно было бы прийти в
отчаяние. Однако на наше счастье мы,
православные христиане, знаем, как найти
дорогу к выздоровлению. И эта дорога ведет к
храму, к Церкви Христовой!

Церковь – это больница, и мы можем быть
твердо уверены, что именно здесь человек
только и может достигнуть полноценного
исцеления от страстей и греха. И эту веру мы
исповедуем, когда слышим молитву
священника перед исповедью: «…пришел еси
во врачебницу, да не неисцелен отыдеши!»

Только в Церкви человек может приобрести
правильную ориентацию в своей жизни. Только
в Церкви он может отбросить всё лишнее, убрать
весь этот мусор обмирщения, который
привносит суета в нашу жизнь. Только в Церкви
человек может успокоиться, отдохнуть душой
и понять, что в нашем распоряжении остается
слишком мало времени для того, чтобы
размениваться по пустякам, тратя свою жизнь
на всякую ерунду (погоню за «тачками»,
шмотками, впечатлениями). Только в Церкви
человек может ощутить истинное счастье,
которое дает нам Бог, – счастье причастия
Благодати Божией и любви к людям.

    В этом и состоит рецепт спасения людей
от шока будущего. И пока существует
Церковь Христова, каждому конкретному
человеку открыта надежда на исцеление от
шока будущего, надежда на спасение!

По своей сути христианство – не свод правил
или обрядов, не философское или морально+
нравственное учение. Христианство – это в
первую очередь жизнь во Христе! Именно
поэтому во все времена главным,
формирующим православную духовность был
призыв к совершенству и святости, призыв к
обожению!

«В этом состоит значение сакраментальной
жизни и основание христианской духовности,
– пишет известный православный богослов
протоиерей Иоанн Мейендорф. – Христианин
отнюдь не призывается копировать Христа,
что было бы только внешним, моральным
подвигом, но он, как изобразил это Николай
Кавасила, призывается к жизни во Христе
посредством Крещения, Миропомазания и
Евхаристии… А преподобный Максим
Исповедник представляет обожение как
приобщение “всего человека” “всему Богу”…
В обожении человек достигает высшей цели,
для которой он был создан. Эта цель, которая
была, с одной стороны, реализована во Христе
свершившимся действием божественной
любви, означает как назначение истории всего
человечества, так и суд над человеком.
Исполнение же обожения зависит от ответа
человека и его самостоятельных усилий»
(Иоанн Мейендорф, протоиерей. Византийское
богословие. Минск, 2001. С. 234–235).

Но начало этих усилий всецело зависит от
самого человека, и заключается оно в трезвом,
беспристрастном взгляде на самого себя. Только
после того, как человек увидит себя таким, каков
он есть на самом деле (слабым, грешным,
несовершенным, смертным и тленным), в
человеке может начаться истинное движение
к Богу, движение ко Христу, начаться единение
со Христом в Его Теле – Церкви, начало
обожения. Увы, но без этого первого шага,
который должен сделать каждый из нас, вся
наша вера, все наши надежды на спасение могут
оказаться безсмысленными.

Обобщая учение Церкви, святитель Игнатий
(Брянчанинов) писал по этому поводу: «Начало
обращения ко Христу заключается в познании
своей греховности, своего падения; от такого
взгляда на себя человек признает нужду во
Спасителе и приступает ко Христу
посредством смирения, веры и покаяния… Не
знающий своей греховности, своего падения,
своей погибели не может принять Христа, не
может уверовать во Христа, не может быть
христианином. К чему Христос тому, кто сам
и разумен, и добродетелен, кто удовлетворен
собой, кто признает себя достойным всех
наград земных и небесных?» Святитель как
бы подчеркивает, что «начало обращения ко
Христу» не в рассудочной вере в то, что
Христос пришел, пострадал и воскрес, а что
сама вера рождается из познания «своей
греховности, своего падения», ибо «не
сознающий своей греховности… не может
уверовать во Христа».

    Иеродиакон Иоанн (Курмояров)
    23 марта 2015 года

   ФУТУРОШОК
Свобода – это сбрасывание уз, но это и ограничение. Не
стоит быть рабом мимолетностей, бесконечных новых
впечатлений, потока перемен. Жаль человека, который
посадит дерево, но так и не увидит, как оно растет.

    П.С. Гуревич
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
ПРИЛОЖЕНИЕ 1 к решению Собрания

представителей Большесельского муниципального
района от  №

Исполнение доходов бюджета Большесельского
муниципального района за 2014 год в соответствии с
классификацией доходов бюджетов Российской
Федерации

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е № 339
АДМИНИСТРАЦИИ БОЛЬШЕСЕЛЬСКОГО

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА
От  25.03.2015                                                 с.Большое Село

О назначении публичных слушаний
В соответствии со ст.28 Федерального Закона №

131+ФЗ от 06.10.2003 «Об общих принципах
организации местного самоуправления в Российской
Федерации», ст.17 Устава Большесельского
муниципального района,

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Назначить проведение публичных слушаний по

обсуждению проекта решения Собрания представителей
Большесельского муниципального района «Об
исполнении районного бюджета за 2014 год» 20 апреля
2015 года в 09.00 часов в помещении зала заседаний
администрации Большесельского муниципального
района, по адресу с.Большое Село, пл.Советская,9.

2. Настоящее постановление опубликовать в газете
«Большесельские вести».

3. Контроль за исполнением настоящего
постановления возложить на заведующего
организационно+правового отдела администрации
Большесельского муниципального района Додонова Е.Б.
Глава администрации Большесельского муниципального

района В.А.ЛУБЕНИН

ПРОЕКТ
СОБРАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ

БОЛЬШЕСЕЛЬСКОГО
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

РЕШЕНИЕ №
От                                             с. Большое Село

«Об исполнении районного бюджета за 2014 год»
Собрание представителей Большесельского

муниципального района РЕШИЛО
1. Утвердить отчет об исполнении районного

бюджета Большесельского муниципального района
за 2014 год:

– по доходам в сумме 435201663,34 рублей;
– по расходам в сумме 434841462,18 рублей;
– с превышением  доходов над расходами

(профицит бюджета) в сумме 360201,16 рублей.
 2. Утвердить основные характеристики районного

бюджета за 2014 год в соответствии с приложениями
№ 1+12 к настоящему решению.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его
официального опубликования.

Глава муниципального района В.А. ЛУБЕНИН
Председатель Собрания представителей

Ю.Н. УШАКОВ

              Конкурс
“СЕРЕБЯНАЯ НИТЬ � 2015”

Департамент агропромышленного
комплекса и потребительского рынка
Ярославской области совместно с
департаментом Федеральной
государственной службы занятости
населения по Ярославской области,
департаментом образования Ярославской
области, мэрией г. Ярославля проводит
региональный тур Международного
конкурса портных-любителей и
профессионалов «Серебряная нить – 2015».

В конкурсе могут принять участие
непрофессиональные портные любого пола и возраста,
а также обучающиеся и студенты учреждений
начального и среднего профессионального образования
и выпускники ВУЗов и техникумов соответствующего
профиля, профессионалы.

КОНКУРС ПРОВОДИТСЯ В ТРИ ЭТАПА:
Первый этап – отборочный тур.
Будет проходить среди участников в

муниципальных районах Ярославской области. Отбор
желающих участвовать в финале конкурса
организован региональной дирекцией конкурса.
Отборочный тур объявлен  с 1 апреля по 10 июня 2015 года.

Второй этап – финал регионального конкурса.
Будет проходить в городе Ярославле 18 июня 2015

года в городском концертном зале (г. Ярославль, ул.
Свободы, д.46).

Третий этап – суперфинал международного
конкурса будет проходить в Москве, в октябре 2015
года, в котором примут участие победители финала
регионального конкурса.

УЧАСТНИК КОНКУРСА МОЖЕТ ВЫСТУПАТЬ В
ОДНОЙ ИЗ СЛЕДУЮЩИХ КАТЕГОРИЙ:

Категория А – «Портные+любители».
Категория В – «Учащиеся профильных учебных

заведений» (Швейные ВУЗы, техникумы, колледжи).
Категория С – «Одежда для детей» (родители и

родственники, шьющие для своих детей, внуков,
младших сестер и братьев).

Категория D – «Специальные техники» (пэчворк,
вязание, вышивка, валяние, бисероплетение.)».

Категория Е – «Профессионалы» (лауреаты
суперфинала конкурса «Серебряная нить» прошлых
лет, учащихся швейных учебных заведений и
выпускников швейных вузов и техникумов).

Категория F – «Икона стиля» ». В этой номинации
представляются стилистические ансамбли из
костюма и аксессуаров в образах признанных и
популярных кино+ и эстрадных звезд (О.Хепберн, С.
Лорен, М. Монро и т.п.) *Примечание: В рамках данной
номинации планируется дополнительный конкурс
для профессионалов парикмахерского и визажного
мастерства. (Приз «САМАЯ ТОЧНАЯ КОПИЯ» за
максимально приближенное воплощение образа).
Демонстрация моделей предусмотрена только с
задействованием профессиональных манекенщиц.

Категория G – «Исторический костюм» ». В
номинации участвуют любители и профессионалы с
изделиями, выполненными в этно+технике, технике
национального, народного или исторического костюма.

Информацию по участию в конкурсе можно
сообщить по телефонам: 400�992, 400�991 или по
электронной почте: Gaysenukova@region.adm.yar.ru

Всемирный день охраны
труда 2015 год
Каждый год, начиная с февраля
месяца мы ждем, ждем, ждем,
когда же Международная организация
труда объявит очередную тему
Всемирного дня охраны труда,
и вот дождались. Тема в этом году
звучит так: «Участвуйте в
формировании культуры
профилактики в охране труда»
(«Join in building an OSH preventive
culture»).

 Во всем мире проблема касательно обеспечения
людям достойных условий труда на рабочих местах
стал очень важным. Поэтому 28 апреля ежегодно весь
мир отмечает День охраны труда. В отличие от
праздника 1 мая, он проходит без веселых
демонстраций на улицах городов. Главная цель
праздника + это привлечение внимания всего мира к
тому, в каких условиях люди работают и как их можно
улучшить.

 Впервые День охраны труда отметили в 2003 году.
Идея празднования принадлежит Международной
организации труда, которая и объявила датой
празднования 28 апреля. Причиной такого поведения
стали события, произошедшие в Америке и Канаде.
Еще в 1989 году там был провозглашен особый день, в
память обо всех, кто пострадал или умер, находясь на
рабочем месте.

К огромному сожалению, нынешние цифры,
показывающие уровень смертности на рабочих
местах, приводит в шок. Чтобы исправить такое
печальное положение, во многих странах при
поддержке властей активно работают профсоюзы,
организации специалистов и работодателей. Они
проводят различные мероприятия, направленные на
непосредственное решение всех проблем в сфере
охраны труда.

Ежегодно праздник проходит под особым девизом,
который раскрывает самую наболевшую проблему
и служит кликом для всех работодателей.

ПО ОЦЕНКАМ МЕЖДУНАРОДНОЙ
  ОРГАНИЗАЦИИ ТРУДА:

Каждые день в мире в среднем около 5000
человек умирают в результате несчастных
случаев и заболеваемости на производстве,
суммарно достигая за год от 2 до 2,3 миллиона
случаев производственно обусловленной
смертности. Из этого числа около 350 000
случаев составляют несчастные случаи со
смертельным исходом и около 1,762 миллиона
смертей, вызванных заболеваниями.

Кроме того, ежегодно работники страдают
приблизительно от 270 миллионов несчастных
случаев на производстве, которые ведут к
отсутствию на рабочем месте в течение более 3
дней, и от около 160 миллионов случаев
болезней без смертельного исхода.

Заместитель начальника УСЗН  Т.В. Королева
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К У П Л Ю
картины, иконы тонкого письма от 30 тыс.руб.;
самовары, наградные знаки, старопечатные книги.

Т.: 8 (903) 691�20�23                                                                              №157

-Инженер по строительству
-Специалист по работе с персоналом
-Зоотехник
-Экономист (аналитик)
            Тел. (4855) 29�27�88;
           резюме на email:hr@yarbroiler.ru

ОАО “ЯРОСЛАВСКИЙ
БРОЙЛЕР”ТРЕБУЕТСЯ

ОАО “ЯРОСЛАВСКИЙ
БРОЙЛЕР” ТРЕБУЕТСЯ

-Наладчик приборов, аппаратуры и систем
 автоматического контроля
-Слесарь-ремонтник
                       Тел.: (4855) 29-27-51

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
импортного производства: Бельгия, Германия
                        от 400 руб.кв.м.

�Бесплатный замер.
�Качественные работы.

               Т Е Л . :  8 � 9 8 0 � 7 4 7 � 0 7 � 0 7 № 99

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ
ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Осинским Александром Иосифовичем
(Идентификационный номер квалификационного аттестата 76+10+13.
Адрес: 152360, ЯО, с. Б.Село, ул. Челюскинцев, д.4. Тел: 8(48542)2+14+
12,8+962+205+50+39 )  выполняются кадастровые работы по уточнению
местоположения границы и  площади и земельного участка
расположенного по адресу: Ярославская область, Большесельский
район, д.Новое Гостилово, ул.Полевая, д.7, находящегося в
собственности: Засыпкиной Валентины Анатольевны, кадастровый
№ 76:01:040701:142. Заказчик: Засыпкина В.А. Адрес заказчика: Россия,
Ярославская обл., г.Ярославль, ул.Бабича, д.11, корп.3, кв.78.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых
требуется согласовать местоположение границы:

 Адрес местоположения границы: Ярославская область,
Большесельский район, д.Новое Гостилово:

+ земли Догонкиной Антонины Валентиновны + умершая;
+ земли Гусева Михаила Ивановича;
+ земли Администрации Большесельского сельского поселения.
Собрание заинтересованных лиц по согласованию местоположения

границ состоится  04 мая  в 10 ч. 00  мин. по адресу: Ярославская обл.,
Большесельский р+н, с.Большое Село, ул.Челюскинцев, д.4.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ,
содержащихся в проекте межевого плана и требования о проведении
согласования местоположения границ земельных участков на
местности принимаются с 01.04.2015 г по 04.05.2015 г по адресу: ЯО,
с. Б.Село, ул. Челюскинцев, д.4. При проведении согласования
местоположения границ при себе необходимо иметь документ,
удостоверяющий личность,  а также документы, подтверждающие
права на соответствующий земельный участок.

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
4, 11, 18 и 25 апреля (по субботам)

СОСТОИТСЯ РАСПРОДАЖА
Кур+молодок (рыжих и белых)
Кур+несушек.ю петухов
Вся птица привита. Цены от 320 р.
ЕЛОХОВО в 13:50 у магазина
ЧУДИНОВО в 14:10 у магазина
ГОСТИЛОВО в 14:30 у магазина
БОЛЬШОЕ СЕЛО в 15:00 у рынка
НОВОЕ СЕЛО в 9:20 у магазина
ПРИРЕЧЬЕ в 15:30 у остановки

Т . 8�905�635�65�14

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
5 апреля

Высоково в 7.30 у почты
Большое Село в 8.00 у рынка
Новое Село в 8.10 у магазина
Состоится продажа кур�молодок:
Ломан Браун (рыжие) �
3 мес.   �   300 р., 4 месяца � 350 р.
Хайсекс (белые): 5 мес. � 400 руб.
При покупке 10 штук 11�ая БЕСПЛАТНО.
Птица привитая.  Тел.:  8 (961) 153�22�87.             № 166

№ 167

КОПАЕМ И ЧИСТИМ КОЛОДЦЫ. ИЩЕМ ВОДУ.
РЕМОНТИРУЕМ СТАРЫЕ, УГЛУБЛЯЕМ.
ДОСТАВКА КОЛЕЦ. Тел.: 8(906)633)82)51                  № 158

ПРОДАЕТСЯ 1�КОМНАТНАЯ КВАРТИРА по
ул.Сурикова, 52. Окна, лоджия + стеклопакеты.
Площадь 33 м2. Две сарайки на улице и в подвале.

Т.: 8 (980) 657�48�07                                                                                     № 160

ТРЕБУЕТСЯ МАСТЕР ЛЕСА с опытом работы.
Желательно наличие водительского удостоверения.
З/п 50 000 руб.

Т.: 8 (905) 130�90�08, 8 (906) 528�46�14.                    № 138

д. Гари
Дорогую

ЖИЛЬЦОВУ
ЕЛЕНУ АЛЕКСАНДРОВНУ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем жить и быть любимой,
Не горевать, не унывать
И по дороге жизни длинной
С улыбкой весело шагать.
Пусть в этот день букетов море
Преподнесут тебе друзья,
Печаль не тронет глаз красивых
И будет легкой жизнь твоя!
Сияй же ты, как лучик солнца,
Будь нежной, ласковой всегда.
И пусть наградой будет счастье
На все грядущие года!
                                                         Подруги
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

ПРОДАЮТСЯ
+индюки 3+х пород (белая широкогрудая,

тихорецкая, бронзовая), возр. 9 мес.
+взрослые петухи (возр. 9 мес.)
+гуси (молодняк) смесь линдовской, китайский и

итальянский бройлер
+дойные козы (русская порода)
Тел.: 8(980)706�45�89, 8(910)817�76�24, Татьяна

№ 161

 ГАЗЕТА
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ПРИНИМАЕТ ОБЪЯВЛЕНИЯ
 Телефон: 2)16)71

ОПЕРАТИВНЫЕ СЛУЖБЫ ИНФОРМИРУЮТ

КРИМИНАЛЬНЫЕ
ВЕСТИ

 За минувшую неделю – с 23 по 30 марта  в
Отделении полиции «Большесельское»
зарегистрировано 71 сообщение и заявление граждан
о происшествиях и преступлениях, произошедших на
территории района.

Возбуждено 8 уголовных дел. Пять  из них раскрыты.
Нераскрытыми пока что остаются кражи из дачных

домов в деревне Бурдуково, садоводческом
кооперативе «Чайка» и деревне Русилово.

Установлены лица, совершившие кражи личного
имущества из хозяйственных построек граждан в
Большом Селе.

В д. Борисовское  местный житель высказывал
угрозу убийством соседу. Возбуждено уголовное дело.

В д. Сельцо гражданину  С. нанесли побои, причинив
телесные повреждения.

В магазине «Дикси» из сумки, оставленной
покупательницей на несколько минут без присмотра,
пенсионерка совершила кражу продуктов.

По всем возбужденным уголовным делам
проводятся следственные действия.

За минувшую неделю составлено 10 протоколов об
административных правонарушениях.

 Сотрудники полиции 4 раза выезжали на семейно+
бытовые конфликты.

За неделю зарегистрировано  1 ДТП без
пострадавших.

Подготовлено по данным ОП
«БОЛЬШЕСЕЛЬСКОЕ»

За период с 23.03.2015 по 30.03.2015 года на территории
Большесельского района зарегистрировано три пожара и одно
загорание.

23.03.2015 г. в 19:24  на пульт диспетчера «Службы 01»
поступило сообщение о горении хозяйственной постройки в
селе Варегово Большесельского с./п.. В результате пожара,
огнем уничтожено строение хозяйственной постройки,
площадью 15 м2.  В тушении пожара принимали участие
работники ПЧ+37 и добровольцы ДПК «Варегово. Причина
пожара нарушение правил эксплуатации печи. Материальный
ущерб устанавливается. Погибших и пострадавших нет.

25.03.2015 г. в 17:40  на пульт диспетчера «Службы 01»
поступило сообщение о горении жилого одноэтажного дома
барачного типа в с. Муравьево Вареговского с./п.
Большесельского района. В результате пожара, огнем
уничтожено строение дома, площадью 240 м2. Причина
пожара и материальный ущерб устанавливаются.

27.03.2015 г. в 19:24  на пульт диспетчера «Службы 01»
поступило сообщение о горении недействующего сенного
сарая в д. Борщевка. Большесельского с./п.. В результате
пожара, огнем уничтожено строение сарая, площадью 400
м2. Причина пожара и материальный ущерб
устанавливаются.

24  марта в 13 часов в Клиническуюбольницускороймедицинской
помощи им. Соловьёва Н.В. поступила жительница  села
Борисовское Благовещенского с./п. Большесельского района с
термическими ожогами 70% от общей площади поверхности тела.
Причиной послужило  неосторожное обращение с
электроприборами. Впоследствии женщина 1926 г.р., скончалась
от ожогов  в больнице.

Противопожарная служба напоминает жителям региона,
что не допустить трагедии в Ваших силах. Будьте
осторожны с огнем! Соблюдайте правила пожарной

безопасности!
Если все же случилось так, что пожара избежать не

удалось, незамедлительно сообщайте о случившемся  в
Службу спасения по телефону «01». При звонке с сотового
телефона необходимо набрать «112».

Телефон доверия Главного управления МЧС России по
Ярославской области – 79+09+01. Все сообщения,
поступающие по единому «телефону доверия»,
принимаются круглосуточно и фиксируются.

В целях предотвращения пала травы на территории
региона Главное управление МЧС России напоминает о
необходимости соблюдения мер пожарной безопасности при
выезде за город, при уборке мусора во дворах и на дачных
участках с использованием открытого огня.

В целях профилактики безопасного поведения населения
в пожароопасный период Главное управление МЧС России
по Ярославской области напоминает:

Избежать пожара не сложно, если соблюдать
элементарные правила пожарной безопасности. Сжигайте
мусор под контролем в строго отведенных для этих целей
местах в металлическом контейнере и не ближе 50 метров
от заданий – сооружений с подветренной стороны. У каждого
на участке должны быть первичные средства для тушения
пожара + это емкость с водой, ящик с песком и инструменты
(лопата, ведро). Не оставляйте без присмотра разведенные
костры, особенно вблизи строения. Соблюдайте особую
осторожность при курении, помните, что любой небрежно
брошенный окурок или спичка может привести к пожару.
Ни один взрослый человек не должен безразлично
проходить мимо подростков, поджигающих траву, ну и,
конечно же, сам не должен допускать подобные действия.
Ответственный за пропаганду ГКУ ЯО ОПС № 5 НЕГОДАЕВА Е.Л.

    СВОДКА О ПОЖАРАХ
В БОЛЬШЕСЕЛЬСКОМ РАЙОНЕ


